◆12月行事予定

12月の目標 **身の回りを整頓しよう**

	12月行事予定							
日	曜	行 事	日	曜	行 事			
1	金	安全指導日	16	土	区ビーチボール大会(5)			
2	土		17	日				
3	日		18	月	クラブ活動⑨			
4	月	委員会活動⑧	19	火	なかよし班活動			
5	火		20	水				
6	水	4時間授業(3-2は5時間授業)	21	木				
7	木	演劇鑑賞教室(6) 保護者会(123ひ)	22	金	給食終 校外学習 TGG(6)			
8	金	保護者会(456)	23	土	土曜学校公開 PTA もちつき セーフティ教室			
9	土		24	日				
10	日		25	月	終業式			
11	月	避難訓練 水曜時程2:10下校	26	火	冬季休業日始			
12	火	持久走校内記録会(125) 合同遠足(ひ) 学校運営連絡協議会	27	水				
13	水	持久走校内記録会(346ひ) 個人面談(ひ)	28	木				
14	木	音楽鑑賞教室(5)	29	金				
15	金		30	土				
			31	日				

1月前半の予定								
日	曜	行 事	日	曜	行 事			
8	月	成人の日	12	金	席書会(56) 発育測定(123ひ)			
9	火	始業式 子ども安全の日 一斉下校	13	土				
10	水	給食始 安全指導日	14	日				
11	木	席書会(1234ひ) 発育測定(456)	15	月	委員会活動⑨			

ひまわり学級合同学芸会 11月1日(水)

ひまわり学級は、区内の特別支援学級(小・中合わせて5校)合同で学芸会を行いました。他校の発表はリモートで映像を鑑賞しました。松葉小は、「猫の島のお客さま」の劇を上演し、保護者の方に観ていただきました。ほどよい緊張感の中で、楽しみながらのびのびと演技することができました。





学校だより

松葉小 HP

12月号 No. 8 令和5年11月30日 台東区立松葉小学校 校長 松尾 敦 Tel 3841-2627

平和・自由・人権

副校長 石井 陽一

松葉小のシンボルである2本のイチョウの木が黄金色に色づき、寒暖差の日の多い中、12月を迎えました。 今年は松葉公園側にある雌のイチョウの実(ぎんなん)がたくさん実りました。また、1年生が生活科の学習で、 校庭の落ち葉を集めて、色鉛筆でかたどりをしていました。

今年も早一ヶ月、流行語大賞の候補がノミネートされました。WBCの優勝、大谷選手の活躍、阪神タイガース38年ぶりの「アレ」等、野球関連が多くありました。暑い夏に象徴された「地球沸騰化」、浅草上野地区も例外でない「オーバーツーリズム」、その他「生成 AI」「チャット GPT」などがノミネートされました。皆さんは何が「推し」ですか。

第44回・松葉小地区コミュニティ大運動会 11月3日(金)

4年ぶりのコミュニティ(下田隆会長)大運動会が晴天のもと開かれました。日頃、松葉小の校庭・体育館・会議室・音楽室・和室で活動している16の団体と町会、児童、PTA、教職員が一堂に会し盛大に催されました。幼児からシニアまでそれぞれが徒競走、リレー、団体競技で楽しみました。必ず、レースごとに豪華賞品がいただけるので、本気で競い合う場面も見られました。午後にはまつば剣道クラブによる演武、A-Ballet-Artsによるバレエ演技、まつばチアリーディングチーム(CUPIES)による演技も披露され、盛り上がりました。

松葉小地区避難所訓練 11月18日(土)

避難所訓練が、古谷和幸本部長のもと、松葉町会・松が谷一丁目町会・西浅草2丁目西町会合同で行われました。台東区危機対策課、浅草消防署、消防団の方々、蔵前警察署、本校教職員・保護者も含めて百数十名の参加者が集まりました。松葉公園の「かまどベンチ」の使用講習を受けた後、校庭でグループごとに①簡易トイレの組み立て②AED取扱い訓練③消火器による初期消火訓練④スタンドパイプの設置⑤および放水訓練をしました。PTA役員の方々も積極的に体験や質問をされていました。閉会式後、給食・物資班の炊いた「田舎ご飯」を受け取り、訓練は終了しました。

学習発表会 11月24日(金)、25日(土)

4年ぶりに体育館に一同が集まっての「学習発表会」が開かれました。保護者鑑賞日にはご来賓の方々をはじめ、多くの保護者の方にご覧いただきました。プログラム順に1年生は「1年生の1日」をいつものオルガンの演奏でまとめました。3年生は社会科で学習した「わたしたちの台東」最後は台東区歌を歌いました。5年生は「日本各地にタイムスリップ」手作りのスライド上映をしました。ひまわり学級は合同学芸会で演技した「猫の島のお客様」を披露しました。2年生は「今日もがんばる2年生」町たんけんレポート、掛算九九、音読を発表しました。4年生は「SDGsを探せ!」身近な話題からSDGsを調べ発表しました。6年生は「なるほど・ザ・ジャパン」として社会科で学んだ日本の歴史をパフォーマンスしながら振り返りました。体育館中に大きな拍手が響き、一体感が生まれました。

平和・自由・人権

6年社会科の授業で、江戸時代の両国橋の資料から当時の町人の生活文化を読み取る授業を参観していると、子供たちから「平和な感じがする」という意見がありました。戦乱の時代が終わり、天下泰平の様子を感じ取ったのでしょう。ニュースを見ていると、今の日本の平和が続くのか不安も覚えます。世界には当たりまえの自由や人権が奪われている人々、特に子どもが多くいます。松葉小でも1年を通じて、子どもの人権、いじめについても学ぶ機会が多くありました。これからも平和・自由・人権を大切に考え、守っていく意思を持ち続けてほしいと願います。

学習発表会

11月24日(金)、25日(土)

1年「松葉小学校1年生の1日」

小学校での初めての文化的行事でした。4月に入学してはや7か月。
1年生になってできるようになったこと、上手になったことを発表しました。子供たちは少し緊張した面持ちでしたが、みんなで力を合わせて、一生懸命に取り組むことができました。



2年「今日もがんばる2年生」

2年生は、生活科、算数、国語で学習したことを発表しました。生活科は町探検、算数は九九、国語ではたくさん音読した中から「ちいさい おおきい」という詩を選びました。自分たちで考えた動作をつけるなどの工夫もして、学習の成果を元気に楽しく発表できました。



5年「日本各地にタイムスリップ」

5年の社会では、自国について学習します。日本の位置、気候、米作り、工業など、日本は世界に誇れる伝統や技術がたくさんあります。学習した内容をもとに、子供たちが分かりやすく、時にはユーモアを交えた5年生らしい発表でした。



ひまわり学級「猫の島のお客さま」

ひまわり学級では、日頃の学習の様子をスライドで上映しながら説明するとともに、11月1日に合同学芸会で上演した劇を、パワーアップさせて発表しました。大勢のお客さんの前での発表は緊張しましたが、今までの練習の成果を十分に発揮し、最高のパフォーマンスをすることができました。



3年「わたしたちの台東」

3年生は、台東区について学習したことを発表しました。表現の幅を広げるため、スライドを使って説明したり、授業の様子を演じたりするなど、様々な表現方法を経験しました。当日は緊張しつつも、練習の成果を発揮することができました。



4年「SDGsを探せ!!」

SDG s をみんなに伝えるために…と考えながら「連想する写真」や「伝える情報」を考えました。難しい言葉に苦戦しながらもセリフを覚えたり、上手に読んだりするように取り組みました。今回の発表会が、日々の生活の中に SGD s に関係することがたくさんあることに気付くきっかけになったようです。



6年「なるほど・ザ・ジャパン」

長い説明の言葉を覚えて、自分なりの表現をすることができました。普段大きな声を 出すことが少ない児童も、相手に聞こえる声で発表しようとする姿が印象的でした。鑑 賞中は高学年らしく、落ち着いて他の学年の発表を見聞きすることができました。



